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金秋十月，秋风送爽。洮北区的街头巷尾、
城乡之间到处充满着崭新的希冀。干净整洁的
村庄，美观通畅的街路，清新的小区环境，到处
都让人耳目一新。

洮北区何以实现“漂亮的180度转体”？群
众感触很深：“靠的就是开展全区城乡环境卫生
大整治活动！”

高站位，高起点，高标准，城乡环
境整治会战全面打响

“群众反映最多、最强烈的是环境卫生、城
市管理和乡镇卫生管理工作，群众路线教育实
践活动关键是看解决实际问题，群众反映的问
题我们怎么解决，拿什么态度去解决，这是摆在
我们面前的一个十分重要的任务。”洮北区的决
策者们把全区的城乡环境整治工作提高到了一
个新的高度。立足这一高度，洮北区把城乡环境

整治作为当前和今后一个时期的工作重点。制
定下发了《洮北区城乡环境整治会战实施方
案》，进一步明确任务，落实责任。同时成立了城
乡环境整治工作领导小组，定期检查指导活动
开展情况，并将验收结果作为年度考核的一项
主要内容。

一呼百应，众志成城。10月10日，一场直
接惠及洮北百姓生产生活的城市、乡村环境整
治会战全面打响。

重表率，重落实，重效果，城区环
境实现大“变脸”

曾几何时，城市的脏、乱、破、差及小区物业
弃管等五大问题一度成为困扰居民生活，制约
经济发展的棘手难题。洮北城市、乡村环境整治
会战开展不到20天，城乡环境整治的力度之
大、变化之快、效果之好，令人吃惊。

上率下行，洮北区区委、区政府领导亲自带
头深入环境整治一线，冒着秋日的严寒奔赴各
自卫生整治包保点，与全区1000余名机关干部
一起参与到城区环境整治活动当中，清理小区
楼道、绿化带内的杂草、屋后的杂物，楼体上的
野广告、各种生活和建筑垃圾，全区环境卫生整
治会战在全区7个街道31个社区迅速掀起高
潮。在党员干部的示范带动下，不少社区居民由

“要我‘整治’”变为“我要‘整治’”，纷纷拿起扫
帚、扛起铁锨、推着小车将自家沿街的杂物清理
回院。一个个动人的片段组成了洮北城乡环境
卫生集中整治的和谐画面。

洮北区各部门各单位也迅速行动，自我加
压，拔高标杆，环境整治工作在洮北城区迅速推
进，中兴小区下水井经常发生外溢现象、秋菜上
市残留垃圾不断增多、生活垃圾随处堆放……
在“治脏”活动中，洮北区将居民关心的热点难

点问题作为整治的重点工作，疏通了下水管线，
加大了清扫力度，目前，已疏通管线730延长
米，秋叶及残留垃圾做到了日扫日清。目前，已
清理清运各类垃圾近500吨，市区环境焕然一
新。占道经营、随意停车行为不仅阻碍交通，更
影响市容市貌的美观，在全区“治乱”活动中，洮
北区加大清理力度，目前，街路及临街两侧露天
烧烤全部清理完毕，占道经营及乱堆乱放行为
得到有效遏制。在“治破”活动中，洮北区修路
灯、垫坑槽、补彩砖，件件实事都落到群众的心
坎上。针对市区内存在的卫生死角，洮北区在

“治差”活动中，对部分小区内的难点、死角死面
等现象进行了彻底清理。在“治弃管”活动中，洮
北区不断探索新的解决途径，确保居民都有干
净整洁的生活环境。目前，部分街道的弃管小区
已得到妥善解决。

强宣传，强带动，强督导，乡村美
景绘出新画卷

在这场会战中，洮北人的目标只有一个：让
洮北的空气更清新，让洮北的城乡环境更宜人。
这是一个新的目标，也是一次新的挑战。如何引
导农民转变传统观念，彻底做好“五清”工作，洮
北区不断加大宣传力度，通过发放宣传单、悬挂
条幅、村部广播等多种方式进行宣传，增强了广
大群众参与环境卫生整治的意识。

区委书记亲自深入乡镇督导检查环境整治
工作，时时掌握环境整治进展情况。（下转二版）

倾力打造洮北靓丽名片
——洮北区城乡环境整治会战纪实

●孙 红

本报讯（见习记者宋欣）10月 29
日，市政府召开全市社会救助部门第一
次联席会议。副市长葛树立出席会议。

会议主要任务是贯彻落实市政府第
八次常务会议通过的“三个救助方案”实
施意见，并研究通过了我市关于贯彻落
实《社会救助暂行办法》的实施意见以及
关于建立白城市社会救助市级部门联席
会议制度的意见。

会上，洮北区负责人汇报了关于洮
北区建立社会救助“一门受理、协同办
理”机制建设情况，与会成员进行了讨论
发言。

就进一步建立社会救助体系，葛树
立强调，一要高度重视社会救助工作，把
其作为当前保民生的头等大事。二要积
极进取，开拓创新，推动社会救助工作的
创新开展。结合我市实际情况，建立好社
会救助信息平台。三要加强组织教育，切
实发挥社会救助联席会议作用，共同做
好我市大救助体系建设工作。四要强化
保基本、兜底线、救急难的职责，加大落
实“三个救助方案”实施力度，切实保障
困难群众基本生活。

洮北区、工业园区、查干浩特旅游经
济开发区管委会及全市21个社会救助
市级部门联席会议成员单位相关负责人
参加会议。

根据气象预报，本月底京津冀地区大气
扩散条件将变差，新一轮雾霾将袭来。置身雾
霾的“来来往往”，有网民晒出一张15年前刊
登大气污染治理内容的报纸，引发了网络上
的共鸣。

这则头条标题印着“绝不让污染的大气
进入新世纪”的老报纸网帖博得众人一乐，政
府部门却不可一笑而过。在互联网时代，每个
人都可以通过大数据来检验政府的承诺有没
有兑现、完成了多少。“拍着胸脯打包票，时间
到了没结果”，这样的事情与法治政府的精神
背道而驰，也不能让群众满意点赞。

法治政府当一诺千金，言必行、行必果。
多年来各级政府部门在环保工作上做了大量
工作，取得了明显成效，这是不争的事实。但
治理的速度与效果距离人民群众的要求也有

较大差距。
今天的新闻，就是明天的历史；今天的承

诺，不应变成明天的笑话。可历史证明，有的
承诺到头来仍是空头支票一张，笑话一个。例
如，当年解决春运“一票难求”的时间表一改
再改，令不少网民直呼“寒心”；承诺取缔的乱
补课，在有些地方仍不同程度存在。对于一些
政府部门没有落实的豪言壮语，有人戏称：他
们就像是在下象棋，目标总是“将将将”，将要

怎么样。
公众反对的是不计后果的大包大揽、有

头无尾的“承诺白条”。客观看，有些承诺没完
全落实，原因是多方面的，板子不能全打在政
府部门身上。例如，客观看，随着科技的发展，
人们对PM2.5等污染物的认识也有一个渐进
的过程。但作为老百姓的看家人，就要有敢担
当的责任感。说了的就要全力去做，承诺落实
有瑕疵，要跟公众解释清楚，赢得大家的理解

与支持，重新整装再出发。
与之相反，面对公众质疑，当鸵鸟躲猫

猫，置之不理，则会失信于民。十八届四中
全会提出，全面推进政务公开，坚持以公开
为常态、不公开为例外原则，推进决策公
开、执行公开、管理公开、服务公开、结果
公开。依法公开，这也是对政府是否诚实守
信的有效监督。

无信则不立。政府权力来自人民、源自法
授。既要夙夜在公努力兑现承诺，又要做到对
民坦诚真诚，这是建设法治政府的应有之义
和必行之举。 （据新华社）

本报讯（程实 见习记者宋欣）为进一步打造“鹤
乡武术”名片，加强白城与韩国光州之间的民间武术
文化交流，近日，由白城市武术协会组成的79人“武
术文化交流团”，应韩国光州广域市邀请，参加了在
韩国光州举行的“中韩武术文化交流演武大会”。

据了解，本次活动由韩国光州广域市政府、中国
白城市武术协会主办，光州市旅游观光振兴课承办，
该活动不仅是两国民间武术的一次交流，也是两国
不同民族文化的一次碰撞，更是两个城市间情感的
一次交融。

交流会上，韩方代表演示的跆拳道、民俗鼓、传
统歌舞等给人留下了深刻的印象。韩国老年福祉馆
的老人们身着韩国传统服饰，手举中韩两国国旗载
歌载舞，象征着中韩两国的友好。白城武协代表展
示的刚柔并济的太极拳、刚猛爆烈的八极拳、凶猛
彪悍的少北拳、整齐划一的功夫扇等得到韩方的一
致喝彩。

会后，韩方向白城市武协领导颁发了由光州广
域市签发的中韩文化传播大使证书，向参加展演的
武术协会成员颁发了荣誉证书。韩方希望今后能够
有更多的机会接触和学习中国武术，也期望白城市
武术协会再次来韩交流。

今年75岁的乌坤明，1999年从
白城师范学院退休后，一直关爱青少
年，热心社会公益事业，用她的实际行
动谱写了一曲无私奉献之歌。

退休15年来,乌坤明帮助许多失
学儿童回到了课堂，每逢“六一”她会
拎着水果和儿童读物到孤儿院看望孩
子，双休日和寒暑假期，她会主动给
孩子们辅导作业，节日接孩子回她家
过节……寒来暑往，她已记不清为多
少学生包过饺子、煮过鸡蛋、送过衣
物。白城师院文学院有三名贫困大学
生，为了他们的学费问题，乌坤明四
处奔波，到处联系企业捐助。在她的
热心感召下，白城温州籍商人林元
明、胡丽珠小夫妻慷慨解囊，为这几
个贫困大学生捐助了四年总计五万元
的学费。

在乌老师大爱的感召下，三个学
生也加入了白城师院志愿者队伍。

每年高考、中考来临之际，乌坤明
更是忙碌，她为了减轻考生和家长的

心理压力，撰写了《奏响高考三部曲》、
《与中考学生家长的心理对话》、《考生
减压要诀》等数篇文章，连续5年到市
内初高中为考生及其家长做心理辅
导。考生和家长都说，乌老师是一位称
职的“心理医生”，她的讲座就是大家
的减压良药。

刚退休时，她看见社区内一些退
休老人很孤单无聊，便产生了筹建社
区秧歌队的想法。乌坤明自掏腰包，购
买了服装、彩绸、彩扇、录音机等设备，
成立了“和平小区老年业余健身秧歌

队”。如今15年过去了，她与老伴天天
轮流拎着音响放音乐，定期购买电池、
电线、照明用灯等设备，无偿地为社区
老年人服务，却从无怨言。

社区谁家有了大事小情，都愿意
找乌坤明调解。谁家的婆媳有矛盾，
她就苦口婆心的去劝说；谁家的大龄
青年没对象，她不辞辛苦为他们牵红
线；谁家的单亲老人有困难，她主动
上门，问寒问暖……社区居民称赞她
是一个热心的人、细心的人、无私奉
献的人。一句话，她是社区的一位大

好人。
金秋枫叶火样红。这15年中，乌

坤明多次荣获吉林省优秀志愿者、吉
林省老科协科普先进工作者、白城市
关心下一代工作先进个人称号，今年
乌坤明还被评为全省第一季度“吉林
好人”。

金秋枫叶火样红
——记洮北区民福社区关工委常务副主任乌坤明

●关工委

“五老”风采
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法治政府当一诺千金
●徐 扬
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市武术协会赴韩国
参加武术文化交流活动

本报讯（王云峰 陈巍）洮南市积极探索领导
干部出国（境）管理新思路，从加强教育、细化审
批、健全制度三个方面入手，防范在先，严格把
关，规范管理，进一步强化了领导干部出国（境）
管理。

加强教育，防范在先。以政治理论学习、谈心
谈话等形式，有针对性地对出国（境）干部进行爱
国主义、民族精神、外事纪律、安全保密和境外行
为规范等方面的教育，把教育和管理结合起来，
使干部明确出国（境）的有关规定和纪律。实行提
早教育，防范在先，提高出国（境）干部的责任意
识和纪律意识。

细化审批，从严把关。按照干部管理权限，严
格履行审批手续，按程序逐级报批。在具体操作
中严格把关做到五不批，即违反规定申请出国
（境）的不批，申请材料不齐全或填写资料不完

善的不批，无分管领导、单位主要领导签字同
意并加盖公章的不批，出国（境）去向不明、
理由不清的不批，法律规定不准出境的人员不
批。今年以来共审批4人次因私出国境事宜，
同时在全市范围内开展在职乡（科）级领导干
部因私事出国(境)证件清理工作，因私事出国
（境）的在职科级以上领导干部，按照规定在回
国（境）后10天内，将所持因私事出国（境）证件
上交到组织部干部监督室。

健全制度，规范管理。出台《洮南市党政领导
干部因公出国（境）“十不准”（试行）》、《洮南市党
政领导干部因私出国境管理办法（试行）》，严
格执行信息报备制度和请示报告制度，健全责
任部门情况通报制度，对出国（境）管理工作
提出明确细致的要求，为干部办理申请手续提
供清晰的指引。

天凉了，草黄了，树叶掉了……灾民生活得怎么样
了？记者近日来到今年夏天遭受洪水灾害的查干浩特
旅游经济开发区岭下镇进行采访。目前，岭下镇水毁
房屋重建工作正在紧张有序的进行，受灾群众也将陆
续搬入崭新的房子过冬。低保户姜桂清说：“受灾后大
家在政府的指导帮助下积极抗灾自救，有的人家10月
中旬就搬入新家了。11月初都能搬进新居。感谢党
和政府，没有党和政府的帮助，我根本住不上56平方
米的砖房。”

图①在政府的补贴下，受灾群众统一标准新建图①在政府的补贴下，受灾群众统一标准新建
起的砖房。图②岭下镇红石岭村姜桂清老人在新居起的砖房。图②岭下镇红石岭村姜桂清老人在新居
里向记者讲述盖新房的经过。图③全国著名劳动模里向记者讲述盖新房的经过。图③全国著名劳动模
范纪英林主动帮兴隆村村民张淑华建新房出主意、范纪英林主动帮兴隆村村民张淑华建新房出主意、
想办法。想办法。

洮南三措并举强化领导干部出国（境）管理
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本报讯（见习记者汪伦）今年以来，市经合局精心策划项目，
打牢招商基础，采取驻点招商、高层推动招商、精准敲门招商、专
业展会招商、推进以商招商等多种形式，强力推进招商工作。

据了解，全市全口径招商引资计划目标810亿元。到9月
末完成项目802个，到位资金631.4亿元，完成年度计划目标的
78%，比去年同期增长9.2%；利用国外资金，完成项目10个，到
位资金10209万美元，完成年度计划的73%，比去年同期增长
19%；省外国内企业投资，第三季度各县（市、区）确认完成354.6
亿元，完成比率74.2%，比去年同期增长14%。

我市招商工作稳步推进

镜头一：洮南市利民小区，居民以各种理由拒交物业费，
物业公司无法运转，被迫撤出，小区被弃管，小区内垃圾随处
可见，无人清理。

镜头二：洮南市鑫鼎小区，街道社区多次深入该小区安排
筹建业主委员会事宜，历时近一年时间，几经周折，终因参选
人数无法达到法定人数而“流产”。

近年来，受城市经济发展水平、居民行为习惯、小区基础
配套设施欠缺等因素影响，居民百姓不交物业费，物业公司减
少服务项目、降低服务标准或弃管，大量小区垃圾无人清运，
环境无人打理。

针对这一涉及百姓切身利益的问题，洮南市高度重视，将
其列为全市32个重点项目之一，由一名市级领导包保，把解
决这一民生问题纳入到政府议事日程，开展了专项整治。

整治中，洮南市从实际出发，反复调研、客观分析小区弃管
原因，发挥政府职能、创新工作体制，化解居民小区管理服务中
的诸多矛盾，解决居民小区被弃管问题。小区管理委员会和小
区管理服务中心应运而生，这是洮南市探索解决物业弃管问题
的一个突破性举措，从根本上破解了居民小区被弃管难题。

小区管理委员会系群众自治组织，履行业主委员会职能。
小区管理服务中心是非营利性单位，履行物业服务企业职能，
由广大小区居民共同组建，隶属于小区全体居民，是自己为自
己服务的机构。且小区管理委员会是居民自治组织，产生方式
快捷，没有繁琐的法定选举程序和时限要求。通过一段时间的
试运行，效果明显。目前，洮南市248个弃管小区全部成立了
小区管理委员会和管理服务中心，管理与服务形成了“物业公
司和小区管理服务中心”两种体制并存的局面，弃管小区将在
洮南市成为历史，市民纷纷为这一惠民举措“点赞”。


